

ADHESIONES

CHILE: Comisión Chilena de Derechos Humanos, Filial Concepción:

"Distinguidos amigos: La Comisión Chilena de Derechos Humanos Concepción, en conocimiento de la realización de este Seminario, ha querido expresar su adhesión y formularles los mejores deseos de éxito para que los trabajos, debates y conclusiones contribuyan real y efectivamente a una masiva toma de conciencia sobre el verdadero crimen en contra de la humanidad que significa la aplicación sistemática de la tortura en los países de nuestro continente, aún sometidos a dictaduras militares, como ocurre desgraciadamente con el nuestro. El Consejero Nacional de la Comisión Chilena de Derechos Humanos y nuestro Director Ejecutivo, Jorge Barra Videla, han sido comisionados para entregarles personalmente este mensaje y para participar desde el Seminario como observadores o como tengan a bien aceptarlos. Les saluda fraternalmente".

Otra adhesión, del Movimiento contra la Tortura Sebastián Acevedo de Concepción, saluda fraternalmente y con esperanza a todos y a cada uno de los participantes en el Seminario Internacional sobre la Tortura en América Latina. Fraternalmente porque el esfuerzo realizado por cada uno de Uds. para concurrir a dicho Seminario nos expresa: Levántate hermano, caminemos juntos, corramos juntos, abramos juntos las mismas puertas y con esperanza, porque creemos que en eventos como éste ayudarán a que mucho más temprano que tarde en todo el mundo se alcen las voces para exclamar: levántate hermano, mañana será tarde, no se abrirán las grandes alamedas con llantos ni declaraciones, hoy es el tiempo de luchar con todas las fuerzas, con todas. Hoy es el tiempo. Hoy."

BOLIVIA: Asamblea Permanente por los Derechos Humanos

"La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos de Bolivia les hace llegar su más afectuoso y fraternal saludo y deseos de que el Seminario sobre la tortura en Latinoamérica llegue a feliz término. Esperamos arribar a conclusiones que permitan llevar a la práctica la erradicación de la tortura, la sanción de los culpables y la restitución integral para aquellos que sufrieron cualquier tipo de represión. Nuestro Seminario debería ser, debería tener como uno de sus objetivos más importantes, el conseguir una lucha indeclinable para que nunca se repitan estas manifestaciones de barbarie.

Saludamos nuevamente a tal magnífico evento, comprometiéndose a llevar adelante las conclusiones de este seminario en nuestra Patria. Firmado: Julio Tumiri Javier, Presidente."

La otra adhesión es de la Comisión Médica de la misma Asamblea y dice:

"Tiene el agrado de ponerse en contacto con otras instancias similares a nivel internacional y fundamentalmente del Cono Sur para intercambiar experiencias y coordinar actividades, con miras a crear conciencia de un nuevo profesional médico profundo de su ética y capacidad pero que no sea sólo testigo mudo de la represión, sino que participe activamente en la erradicación de la tortura. Reciban Uds. colegas, el más fraternal y afectuoso saludo."

Adhesión del MOVIP. Es el Movimiento por la Vida y la Paz:

"El Movimiento por la Vida y la Paz adhiere con todo fervor al Seminario que hoy se inicia contra la tortura en América Latina del que participarán personalidades de Chile y la Argentina, ligadas a la defensa de los Derechos Humanos. Uno de los puntos esenciales de la declaración de principios del Movip es el derecho a la vida y su oposición a toda forma de tortura y tratamiento degradante del ser humano. Por consiguiente, el Movimiento adhiere plenamente al Simposio y apoya sus objetivos. Saluda muy atentamente. José Federico Céspedes."

Adhesión de los 14 presos políticos heredados de la dictadura aún detenidos en las cárceles de Ezeiza y Villa Devoto:

"Queremos hacer llegar nuestro saludo al Seminario Internacional sobre la Tortura donde seguramente se estudiarán las causas y mecanismos de esta práctica aberrante. Sabemos que la tortura física y psíquica está destinada a crear e impulsar el terror como intento de aniquilar la lucha por la justicia y la libertad. Por haber sobrevivido a esa práctica destructora y perversa estamos definitivamente comprometidos como militantes populares a seguir luchando

para desterrar las torturas que se alimentan en el despotismo y que entre nosotros sirvieron al proyecto destinado a hundir el país. Los saludamos en nombre de la vida y la libertad".

Fraternalmente
(firman los 14 presos políticos de Devoto y Ezeiza)

Carta de los presos políticos chilenos:

"Buenas noches. Compañeros:

Reciban todos los delegados y asistentes a este Seminario un saludo fraternal con el convencimiento de que este evento logrará los objetivos planteados y que la labor en contra de la tortura y los arrojados a los Derechos Humanos se transformará en movilización para que nunca más se repitan en nuestro continente estas atrocidades. Somos mujeres que la dictadura encarceló porque nos hemos opuesto a las arbitrariedades del régimen y luchamos consecuentemente desde diferentes sectores sociales y políticos. Hay entre nosotras obreras y profesionales, dueñas de casa, estudiantes, un grupo heterogéneo, con distintas experiencias de trabajo y vida, pero firmemente convencidas y unidas en el propósito común de derrocar a la dictadura. Como mujeres somos parte de un pueblo que ha mantenido su lucha ineludible por construir una sociedad justa y libre a pesar de la intensa represión que ha secuestrado, que ha sembrado el terror y la muerte. La dictadura ha desintegrado a la familia chilena, hay padres cesantes, hijos desnutridos, que no tienen acceso a la salud, la educación, la vivienda, la recreación, en fin sin ninguna posibilidad de desarrollarse como hombres integrales, agravándose esta situación más aún con millares de casos en que los miembros de las familias han sido detenidos, torturados, desaparecidos, asesinados, exiliados, relegados y encarcelados. Nosotras en particular hemos sufrido la persecución, la detención, la tortura y hoy la cárcel, algunas durante muchos años ya, con procesos interminables y condenas muy elevadas que llegan hasta la petición de pena de muerte para dos de nosotras.

El régimen ha hecho enormes esfuerzos para aislarnos, por mantenernos alejadas del avance del movimiento popular, mostrándonos ante nuestro pueblo como inhumanas, terroristas y en el interior de las cárceles pretende destruirnos física y moralmente, llegando incluso a asesinatos como en los casos recientes en las cárceles de Valparaíso y de la Penitenciaría de Santiago, que culminaron con la muerte de dos presos políticos, Víctor Zúñiga y Gonzalo Muñoz y otros seis heridos graves. Hemos respondido ante todo esto con organización y combatividad, con crecimiento humano y político, con la fuerza moral que nos da el estar convencidos de lo justo de nuestra lucha y por el respaldo que hemos recibido de organizaciones populares y de Derechos Humanos nacionales e internacionales que nos hacen llegar su apoyo solidario.

Por ésto es que es importante para nosotras lo que ustedes realizan y que de esta manera en todos los países de Latinoamérica se tome conciencia de lo que significa la tortura y cómo han marcado a nuestros pueblos las diarias violaciones a los derechos humanos que se cometen por parte de organismos represivos. Se hace urgente un movimiento latinoamericano fuerte y decidido que se levante en la defensa de los Derechos Humanos coordinadamente en nuestro continente.

Porque damos la vida, luchamos incansablemente por defenderla.

(Firman: Prisioneras Políticas de la cárcel de San Miguel, Santiago, Chile)

Los testigos del juicio a las ex-juntas militares que hoy realizaron una conferencia de prensa, invitan a los presentes a firmar el documento "NI AMNISTIA NI PUNTO FINAL".

(Firman: Pablo Díaz, Adriana Calvo de Laborde)

Hay una adhesión de la Asociación de Ex-Detenidos-Desaparecidos: "Los ex-detenidos-desaparecidos invariablemente padecemos tortura. Podemos aún hoy mostrar cicatrices, las heridas visibles y las otras, que sangran para adentro. Como diría el poeta Miguel Hernández, también perseguido y torturado por un régimen dictatorial, creemos que hablar del tormento, de sus efectos destructores y degradantes no es una forma de seguir castigándonos sino por el contrario un modo (aplausos) un modo de luchar contra ella y de hacernos fuertes frente al intento de los represores de anularnos como personas y como militantes. Para algunos de nosotros la tortura es un recuerdo horroroso. Para muchísimos hermanos de Latinoamérica es su situación diaria. Por todos ellos y por nosotros mismos expresamos nuestro apoyo al Seminario Internacional sobre la Tortura en América Latina, luchando por el respeto integral de los derechos de la persona, por el juicio y castigo a todos sus violadores.

(Firma: Asociación de ex-detenidos-desaparecidos)

RELATOR:

En nombre de los participantes del Seminario, para reafirmar el derecho a la vida pido ahora que se haga un minuto de aplauso por todos los desaparecidos de América Latina.

APLAUSOS

Muchas gracias. Queremos destacar la presencia de miembros de la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo.

También están presentes las Madres de Plaza de Mayo

Hay una adhesión del senador Oraldo Britos

A continuación, como parte de los organismos convocantes: por el CO-DEPU hablará el Padre José Aldunate, del Movimiento contra la Tortura Sebastián Acevedo, de Chile:

"Un saludo de parte de estos movimientos, somos convocantes, hemos venido de Chile y hemos comprendido que la lucha que llevamos allá por erradicar la tortura, por tener un gobierno democrático, terminar con la dictadura militar, que esta lucha es la lucha de todos, que no es nuestra lucha, que aquí también están luchando ustedes, por las mismas causas, los mismos derechos y que es la lucha de todo el continente y que los enemigos que tenemos o los obstáculos son los mismos, los mismos en todas partes, pero frente a todo ésto hemos sentido el aliento que nos han dado aquí todos los compañeros de Latinoamérica. La unión crea la fuerza. Hemos aprendido en esta forma de aplaudir que tienen ustedes, aplauden, es un minuto de aplauso y no solamente de silencio por los caídos. Hemos aprendido el significado que tiene esto. Los desaparecidos, los torturados, los muertos no han desaparecido, están vivos, están presentes, nos ayudan en esta lucha y por eso les hemos dado con todos ustedes un gran aplauso, que para nosotros indica aliento y voluntad de seguir luchando. Gracias".

Adhesión de la Federación Obreros y Empleados Telefónicos de la República Argentina: "Compañeros del Seminario, adherimos fervorosamente a este acto de clausura, concientes de que el esfuerzo que significó estos tres días de intensas deliberaciones fructificarán en potencias que trasladadas a cada uno de vuestros países ayuden a derrotar definitivamente a aquellos que desde siempre implementaron la tortura y el genocidio en Nuestra América Latina en beneficio del imperialismo de turno. Aparición con vida, libertad a todos los presos políticos, juicio y castigo a todos los culpables".

(Firman: Carlos A. Carcavalió, Vicente Infantino)

Adhesión de la Asociación de Trabajadores de la Sanidad Argentina: "La Comisión Directiva de ATSA, filial Buenos Aires, denuncia a la opinión pública la persistencia de prácticas de violencia que creíamos superadas en la vida

política y sindical de nuestro país. A distintos acontecimientos de similar naturaleza ocurridos recientemente, todos ellos tendientes a debilitar la organización sindical y su lucha por el salario y la fuente de trabajo, se suma ahora, la cobarde agresión sufrida por el compañero Miguel Valor, afiliado a nuestro sindicato, el que fuera candidato a Delegado General en las elecciones internas del Hospital Español. El pasado 30 de Noviembre, en las inmediaciones del mencionado establecimiento, tres desconocidos lo golpearon y amenazaron con el propósito expícito de impedir su actividad en defensa de los intereses de nuestros compañeros del Hospital. Los trabajadores de la Sanidad en su conjunto, hemos derrotado ya la violencia y la burocracia sindical y lo seguiremos haciendo, con nuestra lucha unida, organizada, cada vez que hechos de esta naturaleza se repitan”.

(Firma: Darío Pereira, Secretario General)

“A los participantes en el Seminario Sobre la Tortura en América hermanos y compañeros: Paz y Bien. Los felicito por su trabajo en estos días y hago votos para que entre todos podamos erradicar definitivamente esa horrenda lacra de nuestra sociedad. Aprovecho para pedir perdón como cristiano por nuestra lamentable participación en este crimen. Nunca más ninguna tortura”

Fray Antonio Puijané

A continuación escucharemos al Dr. Norberto Liwski del CODESEDH, organismo convocante al Seminario (aplausos)

“Buenas noches. Como ya ustedes han tenido oportunidad de conocer, las conclusiones de este exigente Seminario están al servicio de nuestros pueblos, de nuestra América. Estas conclusiones han sido el resultado no sólo de fatigosas jornadas de trabajo, sino que fundamentalmente de un esfuerzo compartido por encontramos en el dolor y el sufrimiento de nuestros pueblos, pero encontrando detrás del sufrimiento y del dolor, el camino y la esperanza, contestándole a los proyectos de muerte y destrucción con la lucha puesta al servicio de mejorar las condiciones de vida de nuestro pueblo. Hemos visto detrás de cada una de las formas con que se ha pretendido humillar la condición humana, la respuesta heroica de las madres, abuelas, familiares, esposas, que han reconstruido la dignidad con su lucha incesante. Los resultados de este Seminario no podrán sino entonces reencontrar a nuestra América en sus venas más profundas; en esas venas que laten más allá de los esfuerzos que nuestros sistemáticos dominadores pretenden impedir. Desde esas mismas venas profundas se han levantado gritos de esperanzas, se han levantado gritos de denuncia y también se han abierto caminos, pero desde ese

mismo camino es que este Seminario, en una visión panorámica de nuestra América exige no solamente la erradicación de la tortura, sino que demanda de los poderes públicos que el único punto final es aquel que sirve en la cárcel a cada uno de los responsables de las torturas. (aplausos)

Si así no fuera se estaría no sólo burlando los sentimientos más profundos de nuestro pueblo, sino que además se estarían reabriendo las tenebrosas compuertas del oscurantismo, del despotismo y del terrorismo de estado.

Es en nombre entonces de la construcción del sistema democrático que hacemos estas exigencias, es en nombre de la rehabilitación de la dignidad de nuestros pueblos que exigimos de aquí para siempre la permanencia en las tierras americanas de verdad y justicia”.

Adhesión de las Comisiones Sindicales de Derechos Humanos: “Queridos hermanos trabajadores de Nuestra América: Adherimos y participamos. Nos dirigimos a ustedes luego de haber participado en el Seminario que se desarrollara los días 2, 3, 4 y 5 de Diciembre en Buenos Aires. En él hemos reafirmado nuestra convicción de que somos nosotros, los trabajadores, quienes sufrimos la tortura diaria del desempleo, la falta de vivienda, los bajos salarios, la falta de atención a la salud, entre otras formas. Somos conscientes que el aberrante hecho que constituye la tortura, el encarcelamiento, el exilio y la desaparición forzada de personas, es sistematizada por los sectores de poder, que tanto instauran dictaduras militares como así también pretenden dominar política y económicamente a los pueblos. Y somos los trabajadores quienes esencialmente sufrimos esta agresión, al oponernos a la explotación del hombre por el hombre. Por todo esto los convocamos a promover la creación de Comisiones Sindicales de Derechos Humanos en cada sindicato, para así también conformar estos organismos gremiales de Nuestra América. Un abrazo fraternal.

Sindicato Gráfico Argentino- Asociación de Periodistas de Buenos Aires- Asociación de Trabajadores del Estado- Sindicato Unico de Trabajadores de la Administración General de Puertos- Unión Obrera Metalúrgica de Quilmes- Unión Obrera Metalúrgica de Villa Constitución y La Matanza- Federación de Obreros y Empleados Telefónicos de la República Argentina- Sindicato Buenos Aires y Rosario- Asociación Argentina de Actores- Sindicato Unico de Publicidad- Sindicato de Industrias Cinematográficas Argentinas- Asociación de Trabajadores de la Sanidad Argentina- Municipales de Vicente López- Judiciales- Cerveceros de Quilmes- Sindicato Argentino de Músicos- Asociación de Empleados Dirección General Impositiva- Asociación Empleados de Farmacia.

Hay una adhesión de Chile Democrático, órgano que nuclea a todos los partidos de la oposición en el exilio. Saluda y adhiere al Seminario.

Firma: Rodolfo Jorge Espejo, encargado de Prensa

Hay una adhesión solidaria de la Liga Argentina por los Derechos del Hombre

RELATOR:

Proveniente de una familia destacada en el arte y la militancia por el amor a la vida, está con nosotros quien ha sabido combinar exquisitamente sus dones de cantautora con la denuncia política y la armonía de su música con los exhortos de carácter unitario. Adhiere y nos brinda un solidario y emotivo cierre a este acto la Sra. Isabel Parra, que está con nosotros:

"Estoy muy emocionada y me siento muy orgullosa de participar en el cierre de este importante evento por la dignidad humana. Mi amiga Pachi me llamó por teléfono, me habló, me pidió que viniera a cantar. Y yo normalmente, cuando me piden este tipo de cosas, por supuesto que lo hago. Después de once años de exilio pude entrar a Chile el año pasado por 45 días; no 44 ni 46. El día 45 salí de Santiago y me vine por tierra, me vine en un bus a Mendoza, pensando que este camino por tierra me iba a ser menos doloroso que un despegue en avión, y en este viaje muy duro, muy dramático para mí y para tantos chilenos que todavía estamos en la famosa lista, que no podemos entrar a Chile, en este viaje yo empecé a hacer esta canción que quiero cantarles, que es la manera como yo puedo expresar este dolor y denunciar. La canción se llama EN LA FRONTERA y este viaje también determinó de cierta forma que yo tenga la suerte de encontrarme en este tiempo que me toca vivir acá en Buenos Aires.

Yo quiero, eso sí, no cantar sola, yo creo que sería bueno que cantaran conmigo. Si, no es cierto? Esta canción es requieta y sencilla como todas las canciones que yo hago y la introducción es la que quiero que canten, que entonen la melodía".

(Canta ISABEL PARRA)

Mas adhesiones:

"En la firme convicción que sólo una Latinoamérica unida constituye el camino hacia la democracia de nuestros pueblos hermanos saludamos a todos los que hicieron posible este encuentro"

Diputado Nacional Luis Alberto Cáceres

Hay una adhesión de la Comisión de Derechos Humanos de Psicólogos
Asociación Metropolitana de Asistentes Sociales manda una adhesión

Comisión de Derechos Humanos de la Asociación Argentina de Actores y Centro Cultural Argentino-Palestino.

Adhiere Comisión de Derechos Humanos del Ciclo Básico Común de la U.B.A.

Quiero invitar ahora a que todos para finalizar realmente este Seminario como corresponde, fraternalmente, nos tomemos de la mano y nos despedamos cantando CANCION CON TODOS.